

# 令和7年度第1回PTA運営委員会報告

日時:令和7年6月4日 午前10時~11時30分

場所:明正小学校ミーティングルーム(zoomにて実施)

参加者:校長先生・副校長先生・PTA本部役員・各委員会委員

## 1. 栗林校長先生 挨拶

運動会について

- ・ 5月24日に運動会が行われ、天候にも恵まれた。
- ・ 特に高学年は表現を考えたり、係の活動を頑張ってくれた。保護者の皆様にもご協力いただいた。

体力テストについて

- ・ 1年生と6年生、2年生と5年生で縦割り班で活動した。
- ・ 保護者の方、地域の方にボランティアでお手伝いいただいた。とても助かったという教員の声があった。来年度以降も続けたい。

学校生活について

- ・ 6月11日からは、ひまわり学級の河口湖移動教室が3日間ある。
- ・ 今年度、世田谷区では「せたがやインクルーシブ教育ガイドライン」が示された。多様な子どもたちを誰一人取り残さない教育を目指していく。学校包括支援員がインクルーシブ教育支援員に名称が変わったり、増員したり、いろいろと手厚くなっている。
- ・ 子どもたちが「運動会ロス」になっていると感じる。学級・学年で人間関係が出来上がってきたところ。子どもたち一人一人に寄り添いながら、所属感や自己肯定感を育んでいきたい。
- ・ 今年度は世小Pのブロック幹事校です。よろしくお願いします。

## 2. 栗田副校長先生 挨拶

- ・ 日頃よりPTAや学校へのご協力ありがとうございます。
- ・ 1学期後半「どんなクラスにしたいか」を確認しながら、日々を過ごしている。明日もまた来たい！と思えるような明るい小学校にしていきたい。

## 3. 高貝副校長先生 挨拶

- ・ 運動会や体力テストにご協力いただきありがとうございます。保護者の方々が手伝ってくださりながら「かわいいです」と見守ってくれたのがありがたい。
- ・ 校長室がオープンで、教室に入れない子どもたちもいる中、子どもたちの安心した居場所になっている。教室だけでなく、学校全体が安心して過ごせる場所になるように努めていきたい。

## 4. 西川PTA会長 挨拶

- ・ 価値観の多様化に伴い、PTA活動についての発信方法も工夫を始めている。
- ・ 地域の方々からの協力が密な地域であり、非常に心強く思っている。
- ・ R7年度のPTAスローガンは「スマイル&サステナ」。誰もが笑顔で参加し協力しあえる持続可能なPTAを目指す。

## 5. 令和7年度PTA活動計画案(別紙「令和7年度PTA活動計画案」参照)

(会長)

- ・ PTA総会(オンライン)、運営委員会、役員会等の開催、PTA会費の管理、予算立案、決算報告の他、各委員会の活動のサポート等。また運動会など学校行事での協力がある。
- ・ 明正小学校は世田谷区小学校PTA連合協議会の第6ブロックに所属しており、今年度は第6ブロックの幹事校です。第6ブロックは近隣8校で構成され、幹事校は第6ブロックの会議を開催する。
- ・ PTA本部役員が、地域連絡協議会や学校運営委員会など各種の連絡協議会に出席している。

(庶務)

- ・ 4月中旬に、委員募集についてプリントやミマモルメにてお知らせを配信し、WEB上で応募を受け付けた。

- ・ 4月17日までに応募が0名の委員会や学級が多くあったため、4月20日まで追加募集を行った。結果114名の方に各委員をお引き受けいただいた。現在も一部の学級にて学級委員が不在である。
- ・ すべての委員会で第1回委員会を開催し、委員長と副委員長を決め、活動を開始している。
- ・ 運動会では33名の保護者の方に受付や退場口誘導のボランティアをしていただいた。

#### (地域)

- ・ 校内活動は、各班所属児童の転出入管理や、通学路における旗当番・パトロールの実施など。安心安全に通学できるよう引き続きサポートしてゆく。
- ・ 校外活動は、各地域の地区委員会への参加や各地域の祭りへの人的サポートなど。
- ・ 今後の課題として、昨今の保護者の生活様式の変化や、それに伴う深刻な要員不足や時間の確保の困難がある。これらの事情を鑑みてオンラインでの連携も併用する等、活動内容の検討を行っていく。
- ・ 学校・地域の皆様と連携をしながら、子どもたちの安全を守っていく体制を整える。

#### (役員選出委員会)

- ・ 推薦をお寄せください。「メンバー次第」という方は、お友達もお誘い合わせのうえ、どしどし立候補ください。

#### (広報委員会)

- ・ 編集作業の最中。終業式までには届く予定。

#### (研修委員会)

- ・ 家庭教育学級での給食試食会を10月をめどに進めている。単位PTA研修を1月くらいに企画している。

#### (ベルマーク委員会)

- ・ ベルマークを集めて学校で使う備品を買うだけでなく、購入金額の10%が、自動的にベルマーク財団が寄付して、被災した学校の支援にも繋がる。
- ・ ベルマークを通じて、誰かを思う気持ち、やさしい心を育むきっかけになればいい。

#### (遊び場開放委員会)

- ・ 遊び場開放とは、3種類の活動(校庭開放、バスケットボール、スポーツ広場)を月に1回ずつしており、運営のお手伝いと見守り活動がPTAとしての仕事。
- ・ 校庭開放は楽しくボール遊びができ、たくさん遊べる場として使っていただいでよい。
- ・ 参加してくださるお父さんが「常連さん」ばかりになっている。一度でも来ていただくと、楽しいことがわかるはず。ぜひ参加してほしい。
- ・ 運動は得意ではないが、体を動かすのが大好きというお子さんも大歓迎。7月12日の校庭開放では、水鉄砲ファイトを予定している。
- ・ 受付のお手伝い以外に、けがの対応もある。6月25日に応急救護講習会を受講予定。

#### (明正小まつり委員会)

- ・ 10月18日(土)に開催予定。協力団体の方々にご協力いただきながら、11箇所のブースと、体育館でのステージ出演で盛り上げていきたい。

⇒令和7年度PTA活動計画案について、Googleフォームにて投票、承認(書面総会で承認後、正式決定)

## 6. 令和7年度PTA予算案について(別紙「令和7年度PTA予算(案)」参照)

### (会計)

#### 【予算案】前年と大きく異なる箇所を説明

- ・ 委託金／遊び場開放の委託金が増額
- ・ 昨年度末のPTA総会での決議を受け、「備品費」「卒業記念品費」「緊急時対策費」の積立金3口座を今年3月に解約し、全て一般口座に統合させた。今期口座は一般口座と「周年行事積立金」の2種類となっている。

- ・ 校外活動費／郵便料金の上昇により、昨年度より2,000円多くなっている。
- ・ 広報活動費／R6年度は2号分だったが、R7年度は1号のみの作成予定のため、昨年度の予算より12万円減少。
- ・ 周年行事積立金／R6年度は40万円だが、児童数増を考慮し、一人500円ずつと考え45万円を計上。
- ・ 卒業記念品費／昨年度は児童一人あたり1,225円だったが、早割を使える業者に変更し、児童一人あたり千円以下を実現できる見込み。

#### 【補足】

- ・ 前年度繰越金は、R6年度の決算報告にて説明があった通り、一般会計と積立金をすべて合算した額を「前年度繰越金」として扱っているため、金額が大きくなっている。  
5/31時点で、会員家庭数は714+教職員50=合計764家庭。会費収入は152万8000円の予算を立てているが、現時点で多数の未納やPTA加入の意思表示のない家庭があるため、決算時には会費収入が下がっている可能性がある。
- ・ 近年の傾向として、PTA非加入の家庭が増えている。これは全国的かつ世田谷区内でも顕著な傾向。世田谷区のPTA役員のディスカッションにおいて、加入率が9割に達していれば、おおむね良好な状況であるとの見解で一致した。明正小の加入率は95%以上。明正小PTAでは、加入非加入にかかわらず、まつり、周年行事、卒業記念品などは平等に予算化する。

⇒令和7年度PTA活動計画案について、Googleフォームにて投票、承認(書面総会で承認後、正式決定)

#### 7. その他連絡事項など

- ・ 第1回定期総会について
  - オンライン開催を予定している。
  - 総会に関する資料は6月13日(金)に全校児童に向け、すぐる・ミマモルメにて配信予定。
  - 各議案についての表決は、6月20日(金)締切り予定。6/25頃に集計結果を報告予定